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Jean d'Ormesson a écril " En 100 ans nous avons connu
plus de changement qu'en 10 000 ans !

Tout va si vite : le présent n'est qu'un morceêu d'avenir
qui se mue aussitôt en passé,, ... Toutva si vite, en
effel... Voici encore une annâe qui s'achève, une autre
qui s'offre à nous, inexorablementletemps passe et puis

un jouç le temps qui passe devient celui qui nous reste

alors, cessons de nous demander ce que le futur nous ré-

seNet prenons comme cadeau ce quechaque jour nous

apporte.
llya une horloge qui décompteletemps, ça ne doit pas

ètre une angoisse mais une conscience qui nous dit que
chaque moment est unique et qu'il faut le sublimeç on
ne ressent que trop, actuellement, tristesse, lassitude,
nostalgie.

J'aimerais êcrie un édito plus joyeux mais, que de sujets

sensibles, cette année encore. La COVID toujours pré-
sente,les drames humains à répétition, la baisse du pou-
voir d'achat, les problèmes énergétiques, à cet égard, il

ne vous a pas échappé que nous avons réduit l'éclairage
public, mëme sien partie, nous sommeséquipés de LED

etque c'est beaucoup moins coûteux, il n'y a pas de pe-
tites économies et nous nous devons de participer àl'ef-
fort collectif.
Notre village revêtira toutefois ses habits de lumière en

cette fin d'année mais, sur unepériode plus courte.

Sur la scène internationale, une guerre qui vient boulever-
ser notre quotidien, uneguerreè notre porte, uneguerre
à laquelle personne ne croyait vraiment, interloquant les

plus jeunes etdésespérant les plus ôgés qui n'imaginaient

même pas connaître à nouveau unelelle situation !

Toutes ces situations anxiogènes viennent ternir notre
quotidien, efforçons-nous de ne pas subir l'adversité, fai-
sons de cellepériode defëtes que nous allons traverser

au milieu d'une crise géopolitique mondiale, un moment
de plénitud e et de tranqui I I ité.

Noël déjà si proche, Noël et sa magie, celle qui illumine
les yeux des enfants.

Faisons de Noël un mom€nlprivilégié à partager avec
ceux qui nous sont chers,la douceur et la chaleur d'un
feu de chemin ée, I es gou rma nd i ses, les rires, les s u rpri ses,

la sérénité et la paix autour du sapin scintillant etenru-
banné, je vous souhaite un Noël plein de lumière et
d'amouç quecetrepériode nous aide, pour un instant, à

oublier la morosité, évitons de toucher du doigt les trop

nombreux sujets sensibles de l'actualité, reprenons foi en

lavie, elle n'est pas que dans la respiration que l'on prend

mais, dans les moments qui nous coupent le souffle 1...

" Le bonheur n'est pas dans un ciel éternellement bleu
mais dans les choses les plus simples de la vie " écrivait

Confucius... Le bonheur c'est parfois simplement regar-

der la vie autrement.

Puis, se profile le Nouvel An...

"Un optimiste reste jusqu'à minuit pourvoir le NouvelAn,
un pessimiste reste pour s'assurer que l'ancienne année

disparaît" a écrit a écrit Bill Vaugham.

Le premier jour de l'année, c'est un temps scellé qui se

renouvelle, on l'espère toujours souriant, synonyme de
r€nouveôu, debelles illusions, le temps d'un instant, et
qui font chaud ôu cæur, nous y plongeons nos espoirs I

Mespensées en cette période particulièrevontvers ceux
qui nous ont quittés, ceux qui souffrent de solitude, de
précarité et ceux qui sont tenassés par la maladie.

Je souhaite aussi force et courage à nos commerçants,
nos artisans, la conjonclurene leurest guère favorable !

Jeremercie vivement tous les bénévoles impliqués dans
le tissu associatif.

Ce sont des partenaires précieux et indispensables à la
vie d'une commune. Les associations méritent de soutien
etlerespect de chacun d'entre nous, c'est avec elles que

se construit tout au long de l'année le lien social et que
se façonnent de belles émotions partagées !

les bénévoles, hélas, se font rar€s, un grand merci à eux

de prendre le temps de donner leur temps !

Merci à mes adjoints, à l'ensemble des conseillers muni-

cipaux, à Corlnne, à nos agents, à Christian Muneaux qui

alimente les sites de la communeet llliwap, à certains de
nos concitoyens qui n'hésitent pas à nous rendrede nom-
breux services,je ne saurais tous les citer depeur defaie
des oublis I

Pour terminer, je souhaite vous adresser mes vceux les

plus chaleureux, pour cefaire, je citerai Madame deSé-
vigné : " Que cetteannéevous soit heureuse; que la paix,

le repos et la santé vous tiennent lieu de fortune ".
Joyeux N cË I et bonne année I Et r endez-vous le 22 janvier

pour partager la galette des rois.

Claudine Dubéchot
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Depuis avril, les travaux vont bon train et je comprends
aisément la lassitude et l'agacement des riverains des
rues d'Umoy, du Moulin et des Raines, 1e les remercie
deleur patience etdeleur compréhension, je n'oublie
pôs non plus les habitants de la rue de la Place qui eux
aussi, ont eu à subir des désagréments.

Nous dépos€rons à nouveau notre dossier afin de de-
mander la poursuite des travaux devoirie de la rue de
la Place qui nous avaient étérefusés au tout dernier mo-
ment, comme je l'avais expliqué, avec la secretespoir
que nous serons entendus.
La réhabilitation des réseaux, c'est terminé, restevoiie
et trottoirs, ce n'est cerles pas la plus infime partie mais,

mëme si je ne puis être très précise en matière de ti-
ming, on s'achemine vers la fin de ces travaux consé-
quents.
Nous avons eu beaucoup de chance de profiter
jusque-là d'une météo clémente, nous nous dirigeons
vers un€ saison beaucoup moins favorable, espérons
juste que la progression ne sera pôs ralentie par d'éven-
tuelles intempéries.

Je ne suis pas, pour le moment en mesure de vous in-
former du coût de cetle opération, nous n'ôvons que
des estimations que je vous avais communiquées dans
le précédent bulletin, je ne manquerai pas de vous

fournir cette information et la répartition des charges
qui incombent à chacun (4CVS, Département, Com-
m une), ultérieurement.

Je n'ai pas la même satisfaction face à d'éventuels tra-
vaux susceptibles de régler le problème des inonda-
tions.

Certes, quelques mesures ontété prises, j'en

avais fait état en fin d'année dernière mais,

depuis 2018, on étudie...on étudie
l'étude..., à quoi bon diligenter des études
lentes et coûteuses ? in fine, les résultats en

sont toujours contestés. . .

Ecoutée, 1e l'ai été, entendue, sans doute
pas...des solutions existent, des protections
ont été, préconisées par un premier cabinet
d'étude mais, les pouvoirs publics semblent
peu enclins, on doit étudier encore et en-
core, sans se soucier des sinistrés I

Mes pouvoirs de Maire sont inexistants en la

matière, c'est la 4CVS qui a la compétence
GEMAPI (gestion de milieux aquatiques et

prévention des inondations).

Je ne me sens guère épaulée,je dois répondre etfaie
face à la colère et au mécontentement decelles et ceux
qui craignent les fortes pluies, dont je fais paftie ; leré-
chauffement climatiq ue et les bouleversements qu'il
engendre n'arrôngerô sans doute pas la situation.
Les technocrates bien au sec derrière leurs bureaux
peuvent avoir de belles théories, ils ne sont pôs concer-

nés etcela m'amène à cette réflexion de Victor Hugo "
c'est une triste chose de songer que la nature parle et
quelegenre humain n'écoute pas "

La double peine, c'est que les biens deviennent inven-

dables, nous sommes pénalisés d'avoir été, à maintes

reprises, déclarés en état de catastrophes naturelles,
des arrëtés sont tombés obligeant les propriétaires à

faire des déclarations des risques encourus à de po-
tentiels locataires ou acquéreurst )esuis consciente que
l'on n'arrêtera jamais les crues mais, ici, on peut empê-
cher les eaux d'envahir cette partie du village, il suffit
d'un peu de bon sens et de bonne volonté.
Nous ne sommes pas dans la zone inondable détermi-
née dans le PPRI (Plan de Prévention des Risques

d'lnondation) mais, dans une zone parfois inondée
pour des raisons auxquelles on peut remédier

Claudine Dubéchot
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ll est à déplorer que le pu-
blic se désinléresse de ce
genre de divertissement et
les deux années de crise
sanitaire n'ont rien arrangé.

Les loisirs aussi ont beau-
coup changé.

Néanmoins, nous avons pro-
filé de ce temps mort pour
procéder à l'inventaire pho-
tographique et nominatif
chaque objet, avec l'aide

précieuse de Déborah DA SILVA, commencé en juin 2017. Nous

avons déjà réperlorié environ 857o, soit environ 1600 photos et
commentaires, resle donc à peu près 15%, plus le matériel
agricole stocké dans la grônge de Patrick FERON.

Celleannée2022s'acheve sur une note positive pour le comité
des fêtes. Nous avons pu accomplir notre mission qui est de
f aire vivre notre vi I lage.

De nouvelles manifestations ont eu lieu, la chasse aux ceufs, la
joie et les rires des enfants n'ont pas de prix I Ainsi que la sovêe
Beaujolais dans un esprit festif et convivial. Ces premières

éditions furent un réel succès I

Nous avons pu organiser notre traditionnel loto, comme tous les

ans, une très belle réussite, ainsi que le Noël des enfants.

[agenda des manifestations 2023 s'annonce très chargé, avec
quelques noweautés qui vous seront d&oilées eu fur et à me-
SUTC.

Nous tenons à remercier les participants venus très nombreux

Nous devonsrecréer une nouvelle équipeetélie un nouveau
bureau. A cette occasion, nous sollicitons toutes les bonnes
volontés. Nous devons aussi revoir les conditions d'ouverture :

dates, nombre de personnes admises, service de sécurilé,
durée des visites, etc...
Nous avons la chance de posséder dans notre village des
trésors que d'autres cités nous envient : r'îuséz, temple, parc,

terrain des sports, rivières, etc. : protégeons-les !

Nous avons aussi sollicitê les sewices du patrimoine régional
pour une estimation et un recensement de la valeurtouristique
et pédagogique du musée.

Nousvous souhaitons unjoyeux Noël et une bonne elheureuse,
voie meilleure, nouvelle année.

Joseph RICHARD

lors de nos manifestations, les bén&oles pour leur aide tràs
prêcieuse,les membres du bureau pour leur temps passé à or-
chestrertoutes ces réussites et la Municipalité dans son ensemble
pour son aide et son soutien. Sans toutes ces personnes, rien ne
serait possible I

Vous avez envie de participer à l'animation de notre village, re-
joignez-nous ! Nous accueillons et ôvons besoin de toutes les

bonnes volontés.

Le comité des fêtes vous souhaite d'agréables fèles de fin
d'annéeetunetrès belle année2023. A l'année prochaine pour
de nouvelles aventures !

Toto Tour Club 14 ans déjà !

Le 12 mars l'association a organisé en partenariat avec les

restaurants le Chaudron à Chôlons-en-Champagne et le Relais du
Perthois de Heiltz-Le-Maurupt un repas savoyard dont les

bénêfices onl été intégralement ranersés : 1 500 € à l'lME de
Blary et un fauteuil roulant à une personne de lleiltz-l'Evêque.

Le 14e Toto touret delafète de la musique ont une nowelle
fois rassemblé un large public dans une ambiance conviviale.
Les 132 motos etll voitures anciennes ont parcouru sôns en-
combre les quelques 120 km du circuit sous une méi,ê.o

clêmente. La pluie de fin de soiêe n'est pas parvenue à

décourager des spectateurs venus comme chaque année en

nombre et en famille.
Nous remercions l'ensemble des bén&toles, membres ou non
de I'association, quitous les ôns nous prâent main forte pour la

mise en place de l'ensemble des structures et l'installation des
salles. Un grand merci également à nos partenaires privés et
notre Municipalité qui nous apporte un soutien sans faille.

Rendez-vous le 24 juin 2023 |

Belles fètes de fin
d'année toutes et
tous, profitez de
vos proches, devos
amis et de tous
ceux qui vous sont
chers.

Stéphane Hette
Vice-président
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De nouveaux équipements ont été commandés, ils au-

raient du ëtre installés avant l'été, hélas, en raison de
grosses d iff icu ltés d'approvisionnement, le fourn isseur
n'a pu respecter les délais.
Ce pro)etverra lejour néanmoins très prochainement,
nous avions sollicité une subvention auprès du Grand
Est, nous avons obtenu une aide proche de 10 000€ .

Nous avons acquis ur-l€ " baraque à livres ", elle sera
prochainement installée à proximité de la mairie, il
s'agit Ià d'une "microbibliothèque".
Elle permettra de donner une secondevie aux livres
que l'on ne souhaite pas jeter mais qui deviennenten-
combrants , elle a pour but de transmetrre le goût du
livre et de la lecture dans un cadre moins formel favo-
risant ainsi l'accès à la culture pour tous.
Vous pourrez déposer vos ouvrages, pour adultes et
enfants, en prendre d'autres, partager en toute li5erlé,
sans contraintes d'horaires et sans inscription, pensez
au bonheur defaie lire un livre quivous a plu I

ll a été constaté que vous êtes nombreux à laisser votre
moteur tourner à l'arrêt, principalement devant les

commerces, sachez que c'est strictement interdit et
peut valoir 135€ d'amende.
Cela constitue une pollution inutile, couper le contact
permetde limiter un peu son empreinte carbone, c'est
bon pour la planète et pour nos poumons !

Autre interdiction formelle, le brûlage des déchets
verts et autres à l'air libre, dans le cadre de la lutte
contre la pollution de l'air : caaft,- pratique, outre la gêne

occasionnée par les odeurs etles fumées, nuit à l'envi-
ronnement, à la santé et peut engendrer des incendies.

La commune organise un balayage deux fois l'an
des voies publiques mais, l'entretien des trottoirs doit
être assuré par le riverain le long de sa propriélé en
toutes saisons, particulièrement à la chute des feuilles
et lors d'épisodes neigeux. En cas d'accident, la res-
ponsabilité du riverain pourrait ètre engagée.
Yeillezégalement à désherber,unefriche sur un trottoir,
ce n'est guère esthétique, de plus, les graines se dis-
séminent chezle voisin qui lui, fait un efforL citoyen !

Les bruits de voisinage sont des bruits générés par le
comportement humain ou animal causant des nui-
sances sonores , ils peuvent être sanctionnés dès lors
qu'ils constituent un trouble anormal, de jour comme
de nuit, quelle que soit I'heure.
N'oubliez pas les horaires à respecter pour la tonte, le

bricolage, les travaux, etc.. :

Du lundi au vendredi de Bh30 à 12h et de 14h à 19h30
Le samedi de th à 12h etde '15h à 19h
Les dimanches et loursfériés de 10h à'19h

Le stationnement sur les trottoirs est toléré mais,
nous vous demandons de vous décaler légèremenl
sur la chaussée afin de laisser un passage pour les
piétons !

ll est anormal que les mamans, notamment, avec des
poussettes et les enfants qui serendentà l'école soient
contraints de marcher sur la route, c'est accidentogène,
dangereux I

En cas de non-respect de cette règle du code de la

route, faisant appel au bon sens, nous serons forcés de
prendre des mesures régulant le stationnement.

La boîte aux lettres de la mairie sera désormais ins-
tallée à droite de l'entrée principale de cette der-
nière,

Bienvenue à toutes celles el ceux qui ont récem-
ment choisi notre commune comme lieu de rési-
dence.
Nous avons toujours plaisir à rencontrer nos nouveôux
administrés, nous apprécions lorsqu'ils viennent sepré-
senter en mairie, il est agréable de pouvoir mettre un
nom sur un visage, më.me si ce n'est cerles pas une
obligation.

Bonne route à Jade Chaudron et à Alexis Schmidt qui
ont rejoint le collège à la rentrée de septembre.
Félicitations à tous nos jeunes diplômés, Brevet des
Collège, CAP, Bac, BTS, etc. Jene saurais les nommer
de crainte defaie des oublis, chacun, ici,se reconnaî-
tra.
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Félicitations à Martial CHOMPRET, pompier volontaire au sein

de notre commune et au Centre de Secours de Vanault-les-
Dames qui est parti en renfort en Gironde, ainsi que deux de
ses collègues, pompiers professionnels, du 12 au 17 août der-
nier.

lls ont re.joint la colonne EST BRAVO au cômp de base du Hos-
tens, proche de la dune du Pilat, géré par CAP 33, où se
trouvaient environ 1500 pompiers venus de l'Hexagone et de
toute l'Europe.
lls avaient pour mission de suweiller la reprise des incendies,
le noyage des fumerolles, de venir en aide aux sinistrés, et
sauver les animaux qui pouvaient encore l'être.
[accueil qui leur futr,2sewé, par les civils et par les associations
était exceptionnel, voire gênant, tant ils étaient reçus en
sôuveurs, en héros. . . Des civils attendaient les camions annoncés
le long des routes, les escortant, distribuant denrées et encou-
ragements I

Une ambiance tràs conviviale, malgré la gravité de la situation,
une grande solidarité entre pompiers, de belles rencontres
avec des corps venus de Roumanie, de Pologne, d'Allemagne,
des DOM-TOM (Mayotte, La

Réunion) et bien d'autres en-
core... Avec des agriculteurs

eux aussi venus prêter main

forte avec du matériel !

Avant de se séparer, ces cou-
rageux soldats du feu se sont
échangés leurs fanions, Martial
est revenu avec celui de
Mayotte, de La Réunion, d'Au-
triche, ce dont il est très ho-
noré et très fier I
Une magnifique expérience
humaine, si forte émotionnellemenÇ qu'il ne l'oubliera pas !

Celte année, encore, vous av€z pu constater, que l'amicale des
pompiers d'Heiltz-le-Maurupt n'ô pôs ététrop présente au sein
du village, pour notre plus grand regret (pas de brocante, pas

de calendrier. . . ). Ma I heu reusement, nous ma nq uons d'effecti fs,

seulement deux volontaires à l'heure actuelle qui en plus sont
tous les deux rattachés au Centre de Secours de Vanault-les-
Dômes, trop peu pour organiser des manifestations.

Nous faisons donc appel aux éventuels volontaires qui seront
les bienvenus, pour faierevivre nos fonctions au sein de notre
village.
l'lcus vous souhaitons à tous une très bonne année2023.Prenez
soin de vous et de vos proches.

Amicalement.
Thierry LIGNOT

Depuis ce début de saison, le club de football du village
compte une équipe supplémenta ire.

Ce sont les "vélérans " qui ont pris du sewice.
Les matchs se déroulent le dimanche matin à 10h00 lors d'un
championnat totalement amical, avec des joueurs ayant plus de
35 ans et sans detrou àrelicenciéauprès du District de football.
ll y a'1 2 matchs prévus sur l'ensemble de l' année.
Le but est de se retrouver pour pôsser un moment convivial et
fralernel, tout en pratiquant notre passion

Concernant l'équipe fanion, nous évoluons en District 3. Malgré
le tumover important au niveau des joueurs, l'équipe prend ses

môrques tranqui I lement.
Nous sommes toujours à la recherche de loueurs et dirigeants
qui sont très importants dans un petit club comme le notre
pour perpétuer la tradition du football dans notre village.

(anëiéau 8 décembre)

Bienvenue à ,

MUNEAUX Penine le 1 4 février

MOUTARDE ôryen le 13 awil

SIMONIN-BARDET Nino le B mai

NOIROT Paulin le 7 octobre
U LLERICH Célia le 26 octobre

Que vous soyezintéressés par la pratique du football en com-
pétition, par la pratique amicale avec les vétérans ou par un
poste de dirigeants, n'hésitez à prendre contôct avec nous.

En ce début d'année 2023, I'ensemble des membres du club
souhaite remercier ses partenaires. Nous remercions également
nos supporters, qui sont toujours aussi nombreux au bord du
terrain.

Et pour finir l'association sportive de football du village vous
souhaite de passer une agréable année2023.

Le président
Adrien MUNEAUX

Félicitations aux manâ del'année
Mary PERSON et Franck BAILLY le 6 août

Disparition brutale de PatickCUGNEI lel Suilld.

Baptême civil de NOIROT tulathis le 14 mai.


